
 
 

ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 

 
 
 

              En Temuco, a 17 de Abril de 2012, siendo las 15:30 hrs. 
se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por el 
Alcalde Sr. MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del Secretario 
Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad de Ministro de 
Fe en las actuaciones municipales.  
  
ASISTENCIA
SR. EDUARDO ABDALA A.         

       

SR. JUAN ACEITON V.                               
SR. PEDRO DURAN S. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.        
SRTA. ROMINA TUMA 
SR. HUGO VIDAL M.  
SR. SERGIO ZUÑIGA 
 

1.- ACTA ANTERIOR 
T A B L A  

2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PUBLICA “AGRUPACION FUNCIONAL PORTAL  
    ARAUCANIA” 
7.- VARIOS  
 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
   Se aprueban Acta de Sesión de fecha 10 de Abril de 
2012, sin observaciones. 
 
2.-  CORRESPONDENCIA 
   No hay 
 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE  
   Período entre el 10 y el 17 de Abril. 

- Lanzamiento Feria de Difusión Chile Crece Contigo, Plaza Aníbal 
Pinto. 
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- Reunión con Sr. René Rosas, Gerente Competiciones de la ANFP, 

tema: Temuco Copa América 2015. 
- Concierto de la Banda del Regimiento Tucapel en Teatro Municipal. 
- Reunión con el Embajador de Estados Unidos, saludo Protocolar. 
- Entrega de Implementos Deportivos del Programa de Promoción de 

la Salud a los Jardines Infantiles, Salón Vip del Estadio. 
- Ceremonia de Cierres de último Proceso de Alarmas Comunitarias 

2011, Salón de Sesiones Concejo. 
- Sesión Directorio Corporación Cultural. 
- Entrega de Motocultivadoras a beneficiarios en conjunto con Director 

de Indap en Escuela Botrolhue Lladquihue. 
- Visita vecinos sector Villa Pomona, dar a conocer proyecto Casa 

Adulto Mayor. 
- Operativo Pueblo Nuevo, en Escuela Alonso de Ercilla. 
- Asistencia Celebración Día Internacional de la actividad física, invita 

Seremi de Salud e IND, en Estadio Germán Becker. 
- Reunión Consul de Alemania y 7 Parlamentarios Alemanes. 
- Participación Ceremonia de Premiación al Rendimiento Educacional, 

invita Bienestar. 
- Lanzamiento Feria de Dendroenergía, Estadio Germán Becker. 
- Actividad Aniversario Escuela Especial Ñielol con motivo del 

Aniversario N° 43, Lanzamiento Globos de Helio en el frontis del 
Municipio. 

- Reunión Ordinaria Consejo Comunal de Organizaciones de la 
Sociedad Civil “Cesco 2”. 

- Lanzamiento Oficina Comunal de Atención a las Victimas, Salón del 
Concejo Municipal. 

 

   En virtud de lo establecido en el art. 67 de la Ley N° 
18.695, el Sr. ALCALDE hace entrega de un documento atendiendo la 
Cuenta Pública 2011, para conocimiento de los Sres. Concejales. 

Entrega Cuenta Pública 

 

   El Secretario Municipal hace entrega de las siguientes 
Modificaciones Presupuestarias para estudio y resolución: 

Modificaciones Presupuestarias 

 
- N° 8, de Educación. 
- N° 8, de Municipal. 
- N° 3, Infancia. 
 

4.- MATERIAS PENDIENTES 
   No hay 
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5.- MATERIAS NUEVAS 
- INFORME DE COMISIONES 
 
         El día 10 de Abril de 2012, siendo las 12:05 hrs., se reúne 
la Comisión Educación, con la asistencia de los Concejales; Sra. 
Genoveva Sepúlveda, Srta. Romina Tuma, Srs. Eduardo Abdala Juan 
Aceitón, Jaime Salinas y  Pedro Durán, que la preside. 

COMISION EDUCACION Y CULTURA 

 
   Participan de la reunión los funcionarios del Depto. de 
Educación Srs. Patricio Solano y Esteban Araneda. 
 
            La reunión  tuvo por finalidad tomar conocimiento de un 
Informe sobre la Corporación Cultural y del Departamento de Educación. 

 
I PARTE 
 

  Hace la exposición el Director de la Corporación Sr. 
Eduardo Castillo Vigouroux. 

CORPORACION CULTURAL 

 
  El Sr. Castillo hace una breve presentación de la gestión 

de la Corporación Cultural, en su calidad de Director en representación del 
Concejo Municipal. El Sr. Jorge Pillampel, se excusó por tener 
compromisos que atender a la misma hora   de esta reunión. 

 
  El Sr. Castillo, expresa que para la Comunidad, la 

Corporación Cultural está muy identificada con el Municipio y con el  
Teatro Municipal y es tarea de todos sus integrantes tratar de dar a la 
gestión una identidad propia, lo que no ha sido fácil dada la imagen 
corporativa del Municipio, la folletería y la infraestructura de las 
Instituciones, entre otros elementos. 

 
  Agrega que básicamente la Corporación Cultural depende 

presupuestariamente del aporte municipal y es complicado, por esta 
imagen asociada al Municipio, obtener recursos de otras vías, como podría 
ser el FNDR o Fondos Estatales. 
 

  Señala que la gestión en todo caso ha ido ampliándose 
hacia la Región, con la materialización de Convenios con varios 
Municipios, como es por ejemplo la venida de músicos, para conocer y 
estudiar con los maestros de los elencos estables del Teatro Municipal o 
de espacios para participar de los eventos  culturales. 
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  Este proyecto de extensión está estudiado por un plazo 

de  3 años y que requiere de recursos que se deberán gestionar en 
distintas vías externas.  Respecto  de  la  parrilla del Teatro Municipal 
señala que  para el año 2012 cuenta con 25 espectáculos  de gran nivel, 
en las cuales los escenarios y vestuarios se producirán en el medio local. 

 
  Resalta el éxito que han tenido también las actividades 

musicales y de Teatro en los Barrios. Agrega que los ingresos por 
concepto del arriendo del Teatro el año 2011 para diversas actividades 
particulares, como Universidades, Colegios o Productoras, ha aumentado 
en un 34% respecto del año anterior. 

 
  Reconoce que aún la Corporación Cultural no ha logrado 

ser considerada por las distintas entidades públicas o privadas que 
realizan actividades culturales, como por ejemplo, no han recibido alguna 
invitación respecto del Proyecto de la Ruta de Neruda u otros temas de 
interés comunal, por lo que es una tarea pendiente el lograr una identidad 
propia. 

  Ante consulta del Concejal Sr. Salinas sobre la 
integración de alumnos municipales en las actividades culturales, el Sr. 
Castillo expresa que no hay un trabajo conjunto con Educación Municipal 
en este aspecto compartiendo la necesidad de canalizar un programa en 
tal sentido. 

 
  El Sr. Patricio Solano estima que  sería un buen plus para 

el Sistema Municipal tener un vínculo con la Corporación porque hay 
Orquestas Juveniles en algunos establecimientos municipales que podrían 
tener también una plataforma para desarrollar sus habilidades 
reconociendo que sería bueno sentarse a conversar un vínculo en este 
sentido. 

  Finalmente el Sr. Castillo expresa que como Corporación 
también tiene bajo su alero las Bibliotecas Municipales, expresando que  
está pendiente un trabajo cultural en esa área, por lo que se  espera la 
preparación de un proyecto de extensión con las Bibliotecas. Concluye su 
presentación, agradeciendo la invitación para dar a conocer el trabajo de 
esta Entidad Cultural y el apoyo del Concejo para el  financiamiento de sus 
actividades.  
 
II PARTE 
EXPOSICIÓN DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN: 
   Hace la presentación el Sr. Patricio Solano, quien estima 
necesario hacer periódicamente este tipo de  reuniones informativas sobre 
el funcionamiento del área de educación. 
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            En primer término señala que inició sus actividades el 

Liceo Bicentenario  destacando  la   entrega  de   Net Book y  Buzos  para  
cada alumno del plantel, el mobiliario nuevo, las pizarras interactivas, 
proyectores multimedia en cada Sala  y un Proyecto de Biblioteca de buen 
nivel. Destaca el plantel docente integrado por profesores jóvenes, 
talentosos y motivados para realizar un buen trabajo docente. Resalta 
además la disciplina implementada y el éxito inicial de este Proyecto, que 
en la práctica fue un producto que se vendió “en verde” ya que había que 
partir prácticamente de cero. También informa que hay un 40% de avance 
en la Construcción de las obras contempladas invitando a los Srs. 
Concejales a visitar y conocer este Colegio ya funcionando. 
 
   Expresa que hay también preocupación para estudiar una 
propuesta de incentivos por desempeño para los docentes, para lo cual se 
estudiarán  experiencias en otras comunas. 
 
   Respecto del Proyecto del Liceo Pablo Neruda, expresa 
que también está en pleno avance la construcción y sus 2,400 alumnos no 
han tenido problemas para funcionar transitoriamente en otros espacios. 
 
   Señala también la recepción de 124 millones 
provenientes del MINEDUC para la implementación de Jardines Infantiles. 
 
   Sobre la posibilidad de implantar la Jornada Escolar  
Completa en Jardines que plantea el Concejal Sr. Abdala, el Sr. Solano 
explica que generalmente son locales antiguos, que carecen de 
infraestructura adecuada, por lo que es difícil esa alternativa. 
 
   Sobre el punto el Sr. Abdala sugieres se considere en el 
estudio del próximo Presupuesto destinar recursos para potenciar la 
educación pre- básica de manera de que exista también continuidad hacia 
el nivel básico de estos alumnos. 
 
UNIDAD DE DEPORTES Y CULTURA ESCOLAR 
   El Sr. Solano informa que este año se creó una Unidad 
de Deportes y Cultura para apoyar a las Orquestas, Bandas y Teatro 
Escolar que han ido naciendo en varios Establecimientos Escolares. 
También está la idea de realizar Olimpiadas Deportivas Escolares. 
 
MATRICULAS 
   El Sr. Solano destaca en el tema de las matrículas las 
que a pesar del período de protestas estudiantiles, no tuvieron una 
disminución sustantiva en  la Comuna.  
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   En relación a problemas que se pudieran observar hace 
mención al caso de la Escuela de Labranza, la que contando con una 
excelente infraestructura perdió alumnado, por problemas de gestión. 
 
   Sobre el tema al Concejal Sr. Salinas estima que allí no 
había sentido de pertenencia por parte de su Directora. 
 
   El Sr. Solano expresa que la Ley faculta para cambiar, 
corregir falencias en la gestión y por lo tanto se han tomado medidas para 
hacer dichos cambios. 
 
   Agrega que también se preparan las Bases para llamar a 
Concurso de Directores para 5 Establecimientos Educacionales que 
requieren llenar sus cargos Directivos. 
 
   Finalmente el Sr. Solano entrega antecedentes sobre el 
Programa pre – universitario para el 2012 que apoyará a 250 alumnos en 
la UFRO e Instituto Pedro de Valdivia, con un costo de 65 millones de 
pesos, cuya materia requiere ser aprobada por el Concejo para la 
suscripción de los Convenios correspondientes. 
 

   El día 16 de Abril de 2012, siendo las 10:15 hrs., se reúne 
la Comisión Educación y Cultura con la asistencia de los Concejales; Srta. 
Romina Tuma, Srs. Eduardo Abdala Juan Aceitón, Jaime Salinas, Sergio 
Zúñiga y  Pedro Durán, que la preside. 

COMISION EDUCACION Y CULTURA 

 
   Participan de la reunión el Sr. Administrador Municipal, 
don Eduardo Castro, el Director de  DIDECO, don Rodrigo Ortiz y el  
funcionario de esa Unidad don Manuel Labbe. 
 
   La reunión tuvo por finalidad conocer en detalle el Plan de 
Desarrollo  Cultural y Juventud, que expone el Director de DIDECO, Sr. 
Ortiz. 
   Se recuerda que el Concejo Municipal aprobó en el 
análisis del Presupuesto 2012 la suma de M$ 39.292 para el desarrollo  
del Programa, sin embargo quedó pendiente para un análisis posterior, el 
detalle del mismo, que hoy se  analiza. 
 
   El Plan contempla una descripción y objetivos generales, 
la propuesta de trabajo para el año 2012 el Presupuesto, con el detalle de 
los honorarios contemplados, los materiales de Oficina, Arriendo Premios y 
ayudas. 
   El detalle íntegro del Plan, se anexa al Acta. 
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   En el análisis de la Propuesta, el Administrador Municipal 
Sr. Castro observa la necesidad de abordar también el tema de las 
deserciones escolares, con un trato y programas especiales. 
 
   El Concejal Sr. Abdala señala importante establecer un 
vínculo con la Educación Municipal, considerando que los recursos como 
la Asignación por Retención que se le podía dar un mejor destino con 
resultados más concretos. 
 
   El Sr. Ortiz agrega que el Municipio atiende demandas 
juveniles muy someramente y la idea es canalizar todas las inquietudes en 
una sola Unidad. 
 
   El Concejal Sr. Salinas sugiere considerar también apoyo 
a Organizaciones Juveniles en las Juntas Vecinales. El Concejal Sr. 
Aceitón estima que las Juntas Vecinales deben apoyar no solo  a los 
jóvenes, sino a toda Organización que requiere por ejemplo usar espacios 
en su Sede Social u otros requerimientos. 
 
   El Concejal Sr. Durán sugiere potenciar las 
Organizaciones ya existentes y no dejarles de lado. Cita el caso de 
Organismos Juveniles de Iglesias que requieren apoyo para actividades 
recreativas o deportivas. También comparte el criterio de preocuparse por 
el tema de la deserción escolar y sus causas. 
 
   El Sr. Ortiz agrega que se contempla además apoyar el 
emprendimiento de jóvenes que no quedan en las Universidades o 
Capacitaciones a ciertas actividades, como guardias o incentivo al ahorro 
para la vivienda. 
   La Concejala Srta. Tuma estima necesario rescatar lo 
bueno de Programas de Jóvenes anteriores. 
   El Concejal Sr. Abdala señala no ser partidario de crear 
más Organizaciones porque demuestra que  la Institucionalidad no ha 
resultado.  A su juicio cada área o política municipal debe considerar una 
línea para los jóvenes. Sugiere se revise la tipología de las contrataciones 
de los Monitores, esperando que sea la acción profesional y constante. 
 
   Plantea también que se establezca un mecanismo para la 
elaboración de presupuestos participativos, de manera que se planifiquen 
actividades que los propios jóvenes requieran. 
 
   Finalmente habiéndose intercambiado opiniones sobre la 
propuesta de esta Programa, se acuerda proponer la aprobación formal 
del Plan de Desarrollo Cultural y Juventud para el año 2012.  
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   El Concejal Sr. ABDALA señala que no recuerda haberse 
tomado el acuerdo de la aprobación formal del Plan, toda vez que se 
hicieron varias propuestas y sugerencias, como los objetivos de la 
elaboración de un Diagnóstico, un Plan de Intervención 2013 y la 
elaboración de Presupuestos participativos, por lo que consulta si la 
Administración ha considerado estas sugerencias antes de someter el Plan 
para su aprobación. 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA desea agregar que planteó que 
las acciones del Plan estén coordinadas con el Instituto Nacional de la 
Juventud y no sean acciones aisladas. 
 
   El Director de DIDECO Sr. Ortiz expresa que se 
acogieron los planteamientos, especialmente los indicados por el Sr. 
Abdala, recordando que en el Presupuesto existe un monto asignado a 
transferencias y se puede empezar en forma paulativa e ir incorporando 
otros recursos y del mismo modo que los Monitores serán puntuales para 
actividades especificas. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA señala que considerando que 
estos recursos fueron aprobados en el Presupuesto sobre la base de un 
análisis externo, plantea que el tema vuelva a Comisión para conocer allí 
la propuesta definitiva de la Administración. 
 
   El Concejal Sr. DURAN estima que el tema podría 
haberse aprobado de inmediato, pero si no es así sugiere que se adelante 
este nueva discusión lo antes posible, quedando pendiente su aprobación 
en esta oportunidad. 
 

   El Lunes 16 de Abril de  2012, siendo las 11:30 hrs., se 
reúne la Comisión Vivienda, Desarrollo Urbano y Rural, con la Asistencia 
de los Concejales Srs. Pedro Durán, Eduardo Abdala, Jaime Salinas, Sr. 
Aceitón y Romina Tuma que la preside como Subrogante. Se excusa de 
concurrir el Concejal Sr. Hugo Vidal. 

COMISION VIVIENDA 

 
       Participan de la reunión, el Director del Departamento 
Rural, don Dennis Searle, la funcionaria de la misma Unidad Sra. Carola 
Silva y  el funcionario de la DOM don Samuel Sandoval. 
 
         En la reunión de trabajo se analizan las siguientes 
materias:  
 
1.- NOMBRE DE CALLES Y PASAJES 
       Hizo la presentación el funcionario Sr. Sandoval. 
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          Se solicita aprobar los nombres de calles y Pasajes 
solicitados por “Inmobiliaria Aconcagua” para el Loteo Villa Las Praderas 
de Santa Carolina, Etapa 4 – B” 
 
PASAJE 23  Pasaje LILEN 
PASAJE  24  Pasaje PALMILLA 
PASAJE 25  Pasaje LAS PITAS 
PASAJE 26,27  Pasaje LAS NALCAS 
CALLE 2   Prolongación LOS AJENJOS 
 
       La Propuesta corresponde a nombres de plantas no 
asignados en otro sector de la ciudad y son  acordes con el nombre de la 
Villa y entorno, por lo que se propone su aprobación formal. 
 
               Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 

 
2.- EXPOSICIÓN SOBRE PROGRAMAS DE DESARROLLO RURAL. 
        Hace la presentación el Director del Departamento Rural, 
Sr. Dennis Searle.. 
 
           La propuesta tuvo por finalidad dar a conocer a los Srs. 
Concejales los Programas PRODER , PRODESAL Y PDTI respecto de los 
beneficiarios y la Inversión en cada uno de ellos. 
 
          Considerando que no será posible entregar en detalle 
esta exposición, por razones de horario, se acuerda realizar la exposición 
el Martes 17 a continuación  de la Sesión del Concejo. Sin embargo el Sr. 
Searle explica que por los plazos establecidos se requiere aprobar 
previamente  en  la Sesión del Concejo de  este Martes, la   renovación del   
Convenio  INDAP  -  PRODESAL  que  significa un  aporte  de  $ 
8.600.000 por parte del Municipio,  para el período Mayo 2012 - Abril 2013, 
existiendo acuerdo en esta Comisión para aprobar la referida renovación 
de Convenio. 
               Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

 El día Viernes 13 de Abril de 2012, siendo las 11:30 hrs.  
se reúne la Comisión Adm. y Finanzas,  con la asistencia de los 
Concejales Srta. Romina Tuma, Sres.. Eduardo Abdala, Juan Aceitón, 
Pedro Durán, Jaime Salinas,  Hugo Vidal y Sra. Genoveva Sepúlveda, 
como su Presidenta. 

COMISION FINANZAS 
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   Participan de la reunión el Administrador Municipal, don 
Eduardo Castro; el Director de Adm. y Finanzas, don Rolando Saavedra; el 
Director de Jurídico, don Juan de Dios Fuentes; los funcionarios de 
Administración, Sr. Carlos Millar; de Salud, Sra. Mónica Sánchez, y  la Jefe 
de Rentas, Sra. Laura Barriga. 
  
   En la reunión de trabajo se analizan las siguientes 
materias: 
 
1.- PATENTES DE ALCOHOLES 
   Hace la presentación la Sra. Laura Barriga de las 
siguientes solicitudes: 
 

a) Solicitud de Pre-aprobación de Restaurante Diurno y Nocturno, 
presentada por don AGUSTIN ÑANCUPAN REUQUE, con domicilio 
comercial propuesto en Caupolican N° 442. 

 
              En el sector no existe Junta de Vecinos, sin embargo el 
Informe de Seguridad señala que el local se encuentra en un sector 
comercial residencial, donde algunos vecinos expresaron su preocupación 
por problemas que se produjeron con locales anteriores. 

 
          El local cumple con las exigencias sobre distancias e 
independencia de la casa – habitación del contribuyente. 

 
            Analizada la propuesta no se presentan observaciones 
entre los presentes, proponiéndose su pre-aprobación. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA desea agregar que en este caso 
se debe hacer una distinción que se trata de un Restaurante, y no giros 
comerciales distintos que tuvo este local anteriormente. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

b) Solicitud de pre-aprobación de Patente de Restaurante Diurno y 
Nocturno, presentada por don ALEX GARRIDO ECHEVERRIA, con 
domicilio comercial propuesto en Hoschetetter N°° 857. 

            En el sector no existe Junta de Vecinos, pero el Informe 
de Seguridad Ciudadana señala que el sector es comercial y no hay 
observaciones de los vecinos. 
            El local requiere de 5 Estacionamientos contando con 3 
en el lugar y 2 arrendados. 
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   Analizada la propuesta no hay observaciones, 
proponiéndose su pre-aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

c) Solicitud de Pre-aprobación de Patente de Salón de Baile, 
presentada por don CLAUDIO SANDOVAL Y CIA., con domicilio 
comercial propuesto en Vicuña Mackenna N° 671, local 1-A. 

 
                En el sector no existe Junta de Vecinos pero el Informe 
de Seguridad Ciudadana señala que el sector es netamente comercial, 
pero un comerciante vecino reclama porque su local amanece diariamente 
sucio, 
      El local cumple además, con los requisitos de distancia e 
independencia de la casa-habitación del contribuyente. 
 
          Analizada esta solicitud se acuerda pasarla a informe de 
una Comisión Especial. 
 

d) Solicitud de Aprobación de Patente de Restaurante Diurno y 
Nocturno, presentada por doña NANCY TORRES HERNANDEZ, 
con domicilio comercial propuesto en Pedro de Valdivia N° 0764. 

 
             El local cumple con todos los requisitos de la Dirección de 
Obras y del Servicio de Salud Araucanía. 
            Además, cuenta con pre-aprobación del Concejo de fecha 
21 de Diciembre del 2010. 
 
           Analizada la solicitud no hay observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

- SOLICITUD PENDIENTE 
          Se recuerda que se encuentra pendiente la solicitud de 
Patente de Salón de Baile, presentado por el Sr. MARCELO RODRIGO 
SANCHEZ MORAN, con domicilio comercial propuesto en Thiers N° 801. 
 
          El local cumple con las exigencias de la Dirección de 
Obras y con 7 estacionamientos. 
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            Sin embargo, por recomendación de una Comisión 
Especial que visitó el lugar, se acordó solicitar a la Secretaria Regional 
Ministerial de Salud un informe de medición acústica exterior del local con 
fecha 11 de Noviembre 2011, sin haberse recibido respuesta a la fecha. 
 
            De acuerdo a lo informado por la Sra. Jefe de Rentas y 
Patentes, el contribuyente requirió personalmente también dicho informe 
señalando que la autoridad Sanitaria no certifica lo requerido si no hay un 
local funcionando como tal en ese domicilio. 
 
           Analizada la solicitud, se estima conveniente revisar a la 
brevedad estos antecedentes, para resolver esta solicitud pendiente hace 
varios meses. 
 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA deja constancia que la 
preocupación de los vecinos más relevantes son los ruidos molestos 
producidos por la llegada y principalmente retiro de quienes acuden al 
local que perturba la tranquilidad a altas horas de la madrugada.  Además 
es una calle transversal a Av. Alemania y San Martin, que son más 
comerciales, por lo que debe ser una arteria solo residencial, por ello un 
informe de ruidos no reflejara la realidad sino se consideran estos 
elementos. 
   
2.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 7, DE SALUD 
   Hace la presentación la Sra. Mónica Sánchez. 
   La propuesta tiene por finalidad incorporar transferencias 
por Convenios suscritos con el Servicio de Salud Araucanía Sur para el 
Mejoramiento de Espacios en Atención Primaria por M$ 6.920.-, 
suplementación por ajuste del Programa Chile “Crece Contigo” por M$ 
3729 y un ajuste presupuestario por M$ 4.700.- por cambios de ítems 
internos para Capacitación. 
 
   El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 07/2012   
EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$) AUMENTO DISMINUCION 
A.  AUMENTO 10.649  
115.05  TRANSFERENCIAS CORRIENTES 10.649  
.05.006.002 .013 Programa Chile Crece Contigo 3.729  
.05.006.002 .042 Programa Mejoramiento Espacios APS 6.920  

     
B.  DISMINUCION: NO HAY  0 

  Variación Neta Ingresos 10.649  
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EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$) 15.349 4.700 
C.  AUMENTO 15.349  
22  BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO 14.019  
22.04.010 Materiales p/Mantenimiento y rep. Sp.2 770  
22.06.001 Mantenimiento y rep. Edificaciones Sp.2 8.020  
22.09.002 Arriendo de Edificios 1.500  
22.11.999 Otros (Servicios técnicos y profesionales) 3.729  
29.06.001 Equipos Computacionales y periféricos 

Sp.2 
1.330  

D.  DISMINUCION:   4.700 
22.06.003 Mantenimiento y rep. Mobiliario y Otros Sp.2 600 
22.11.002 Cursos de Capacitación Sp.2  2.100 
29.05.999 OTROS Sp. 2  2.000 

     
  Variación neta Ppto. Gastos 10.649  

 
   La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
3.- SUBVENCIONES 
   En un primer análisis, se revisa la propuesta de 
Subvenciones que hizo llegar la Administración, conociendo las 
Organizaciones que solicitaron recursos, los montos propuestos en cada 
caso, como también aquellas Organizaciones que no vienen con ninguna 
propuesta por parte de la Administración. 
   Se observa también que en el caso de las Instituciones 
Deportivas, se ha privilegiado el costo de los arbitrajes según se informan 
por parte del Sr. Administrador Municipal, sin embargo hay también 
peticiones que no fueron atendidas, desconociéndose las razones. 
   Por ello se plantea la necesidad de conocer la política 
que se ha tomado para presentar esta propuesta, tanto para proponer cual 
será el objetivo que se privilegiará en cada caso como en los montos 
sugeridos, ya que para el Concejo es necesario tener una respuesta de la 
Administración para entregar a las Organizaciones que han tenido una 
disminución a sus requerimientos de Subvención o en otros casos no ser 
considerados en la propuesta de Subvenciones. 
 
   Habiéndose analizado en detalle la nomina, se acuerda 
continuar el estudio el Lunes 16, requiriendo a los representantes de la 
Administración presentes considerar las observaciones y comentarios de 
esta reunión para la próxima reunión de trabajo. 
  

 El día Lunes 16 de Abril de 2012, siendo las 12:00 hrs.  
se reúne la Comisión Adm. y Finanzas,  con la asistencia de los 
Concejales Srta. Romina Tuma, Sres.. Eduardo Abdala, Juan Aceitón, 
Pedro Durán, Jaime Salinas,  Sergio Zúñiga y Sra. Genoveva Sepúlveda, 
como su Presidenta. 

COMISION FINANZAS 
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   Participan de la reunión el Administrador Municipal, don 
Eduardo Castro; el Director de Adm. y Finanzas, don Rolando Saavedra; el 
Director Jurídico, don Juan de Dios Fuentes; y el funcionario de 
Administración, Sr. Carlos Millar. 
 
   En la reunión de trabajo se analizan las siguientes 
materias: 
 
1.- AUTORIZACION SUSCRIPCION CONTRATOS 
   Hace la presentación el funcionario Sr. Carlos Millar. 
 
   La Administración solicita al Concejo Municipal 
autorización para suscribir los siguientes contratos, de acuerdo a lo 
señalado en el artículo 65, letra i) de la Ley 18.695. 
 

a) Construcción Centro de los Adultos Mayores y Recreación de la 
Mujer Sector Costanera del Cautín, a cuya propuesta participaron 
los oferentes que cumplieron con las Bases de la licitación. 

 
              Los criterios de evaluación fueron un 90% a la oferta y un 
10% al plazo, adjudicándose la oferta al oferente Empresa Constructora 
Jofrec Ltda., en la suma de $ 202.203.530.-, IVA incluido, en un plazo de 
135 días corridos. 
 
   Analizada la propuesta no hay observaciones, 
proponiéndose aprobar la autorización correspondiente. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

b) Adquisición de Unidades Dentales Equipadas para CESFAM 
Amanecer, Santa Rosa y Pueblo Nuevo, cuya propuesta 
participaron 4 oferentes, de los cuales 3 cumplieron con todos los 
requisitos de las Bases. 

 
           Los criterios de evaluación fueron un 80% a la oferta 
económica, un 10% al plazo de entrega y un 10% al Servicio Técnico, 
adjudicándose la propuesta al oferente Dental Laval Ltda., en la suma de $ 
22.200.640.-, IVA incluido, en un plazo de entrega de 15 días corridos. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
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c) Construcción Baños en Cementerio General, a cuya propuesta se 

presentaron 4 oferentes, de los cuales 3 cumplieron con todos los 
requisitos de las Bases. 

 
            Los criterios de evaluación fueron un 90% a la oferta 
económica y un 10% al plazo, adjudicándose la propuesta el oferente 
Gerardo del Canto Jofre, en la suma de $ 25.333.551.-, IVA incluido, en 
un plazo de ejecución de 70 días corridos. 
 
   Analizada la propuesta no hay observaciones, 
proponiéndose aprobar la autorización correspondiente. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
2.- DONACION BIENES MUEBLES 
   La Administración propone entregar en donación los 
siguientes especies municipales dados de baja: 
 

- 01 Monitor LG 42´, modelo  42LB9RTB, con control remoto serie 710 
MXSK 59870 
 

- 01 Monitor LG 42’, modelo 42LB9RTB, serie 710MXYG59698 
 
            Las Instituciones que solicitaron dichas especies son 
Carabineros de Chile y Gendarmería de Chile. 
 
             En virtud de lo señalado en el artículo 65 letra e) de la 
Ley N° 18.695, la propuesta no presenta observaciones, proponiendo 
autorizar la referida donación. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
3.- AUTORIZACION DE PROMESA DE COMPRAVENTA DE INMUEBLE 
   Hace la presentación el Abogado, don Juan de Dios 
Fuentes. 
 
   La Municipalidad de Temuco, a través de la EGIS 
Municipal, se encuentra apoyando a los Comités de Vivienda Milano I y 
Milano II, en su postulación a subsidios para la vivienda ante el Serviu IX 
Región, para lo cual deben ser propietarios del terreno postulado o contar 
a lo menos con una promesa de compraventa a su respecto. 
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   Los Comités de Vivienda firmaron una promesa de 
compraventa con la Empresa Procesadora de Madera Los Ángeles S.A., 
propietaria de un inmueble ubicado en calle Milano N° 03550, de Temuco, 
de una superficie de 52.886 m2, rol de Avalúos 2913-61, para el desarrollo 
del proyecto habitacional de los citado comités. 
 
   El precio prometido fue la suma de 39.664,5 UF pagando 
el Comité al momento de celebrar la promesa de compraventa la suma de 
100 millones de pesos. 
 
   La Municipalidad de Temuco, ha realizado gestiones ante 
la Subsecretaria de Desarrollo Regional para obtener los fondos 
necesarios para pagar el saldo de precio y adquirir la propiedad del 
terreno,  debido a que dicha repartición pública no tiene facultades para 
entregar fondos directamente a los Comités., sino solo a Municipios. 
 
   Considerando que se trata de Comités de Vivienda 
inscritos en la EGIS Municipal y apoyados por ésta, y en cumplimiento de 
los fines del Municipio que dicen relación con la asistencia social y la 
construcción de viviendas sociales,  la Municipalidad de Temuco solicitará 
a la Subdere los fondos para adquirir el terreno antes señalado, para 
posteriormente transferir la propiedad a los Comités de Vivienda.  Se deja 
constancia que la asignación de estos fondos por parte de la Subdere será 
una condición esencial para la celebración del contrato de compraventa 
definitivo. 
   De acuerdo a Tasación Comercial, el valor del sitio en 
cuestión es de $ 995.200.000.- y el precio de compra pactado es la suma 
de 35.153 UF, los cuales serán pagados una vez se encuentre inscrito el 
inmueble a nombre de la Municipalidad de Temuco. 
 
   De acuerdo al artículo 65 letra e) corresponde que el 
Concejo Municipal preste su aprobación para lo siguiente: 
 

a) Celebrar una promesa de compraventa respecto del terreno en 
cuestión, con la Empresa Procesadora de Maderas Los Ángeles 
S.A., condicionándose la compraventa definitiva a la condición de 
que la Municipalidad de Temuco obtenga de la Subdere los fondos 
necesarios. 
 

b) Una vez adquirida la propiedad de parte de la Empresa, transferir 
ésta a los Comités de Vivienda Milano I y Milano II. 
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            En el análisis de la propuesta el Concejal Sr. ZUÑIGA 
plantea la conveniencia de tener otra tasación que solicite el Municipio 
para poder comparar precios de los terrenos y establecer el precio más 
conveniente de compraventa. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA observa el antecedente del 
precio UF de M2 considerando que se trata de terrenos para Viviendas 
Sociales, corrigiéndose a 0,75 UF x M2 y no como indica la minuta. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA expresa que si 
consideramos cuantos Comités de Viviendas hay en la Comuna desea 
saber porque estos Comités reciben tan importante beneficio y otros 
Comités no son apoyados. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA solicita conocer la nómina de 
todos los Comités que están siendo atendidos por la EGIS Municipal y el 
estado de avance de sus proyectos. 
 
   El Asesor Jurídico Sr. Fuentes señala que para completar 
la información, la Administración retira esta propuesta para ser presentada 
en la próxima sesión. 
    
4.- AUTORIZACION DE TRANSFERENCIA DIRECTA DE INMUEBLE 
MUNICIPAL 
   La Municipalidad de Temuco, se encuentra también 
desarrollando un programa habitacional para el personal municipal, 
denominado “Comité de Vivienda Los Confines”, el cual ha sido 
presentado a Serviu para efectos de obtener los subsidios necesarios para 
la ejecución del proyecto. 
 
   El proyecto habitacional se realizará en un terreno de 
propiedad municipal rol de avalúos que corresponde al 1812-68. 
 
   De acuerdo a Tasación Comercial realizada por el Banco 
BCI, el valor del sitio en cuestión es de $ 88.418.400.- 
 
   Para efectos de la postulación  a los subsidios de 
vivienda, se requiere que la propiedad del terreno sea del Comité 
postulante. 
   Los inmuebles municipales pueden ser enajenados, y 
esta enajenación puede ser a título gratuito o a título oneroso.   
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   Estos bienes, de acuerdo a lo dispuesto en el artículo 34 
inciso primero de la LOCM, sólo pueden ser enajenados, gravados o 
arrendados en caso de necesidad o utilidad manifiesta, que debe ser 
debidamente calificada por el Municipio, y debe ser acreditada y 
consignada en el acto respectivo, es decir, en el contrato a celebrarse. 
 
   La enajenación a título oneroso, será por remate o 
licitación pública.  El monto mínimo para el remate o licitación será el 
avaluó fiscal, el cual solo podrá ser rebajado con acuerdo del Concejo. 
 
   Excepcionalmente, se contempla que los Municipios 
puedan recurrir al mecanismo de la venta directa, lo que podrá suceder en 
2 alternativas: a) previa autorización del Ministerio de Hacienda. 
  
            En tal caso, se fijara el procedimiento y modalidades a 
que deba ajustarse la enajenación pertinente, y el Municipio deberá 
atenerse estrictamente a dicho procedimiento. y b) A beneficiarios de 
viviendas sociales construidas en virtud de la Ley N° 18.138. 
 
   De acuerdo el artículo 65 letra e) de la LOCM, se requiere 
el acuerdo del Concejo para enajenar el inmueble antes referido, previo a 
proceder a solicitar las autorizaciones pertinentes antes el Ministerio de 
Hacienda. 
   En el análisis de esta propuesta, la Concejala Sra. 
SEPULVEDA expresa que en un análisis anterior de este tema, se indico 
que no había quedado ningún funcionario municipal sin casa fuera de este 
Comité, sin embargo señala que habría funcionarios de los Juzgados de 
Policía Local que no han sido incluidos, por lo que plantea considerarlos. 
 
   El Sr. Fuentes señala que en este caso el terreno es 
Municipal y se requiere el acuerdo del Concejo para enajenarlo y 
posteriormente solicitar las autorizaciones correspondientes ante el 
Ministerio de Hacienda. 
   En el análisis, se reitera también conocer el listado oficial 
de beneficiarios y se incluya a funcionarios de los Juzgados. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA estima necesario clarificar la 
forma de financiamiento que tendrán que hacer los funcionarios que 
integran el Comité, considerando que también hay un aporte de la Subdere 
para estos efectos. 
   El Asesor Jurídico Sr. Fuentes señala que también la 
Administración retira esta propuesta para completar antecedentes y 
resolver en una próxima sesión. 
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   Concluida la lectura del punto, el Sr. ALCALDE señala 
que hay alrededor de 1.000 personas en el Municipio que no tienen 
Vivienda y este es el primer grupo de 70 de un total de 160 que se 
inscribieron.  Hay otro Proyecto pensado para unos 250 funcionarios más, 
pero aún así seguirán quedando otros 500 todavía.  Lo que se desea es 
llegar a cero y todos los funcionarios puedan llegar a tener su vivienda 
propia. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que ella planteó 
el caso que este Programa estaba dirigido primero para personas más 
antiguas en el Municipio, sin embargo las personas a que hizo referencia 
son antiguas y quedaron igual fuera.  Hicieron una nueva presentación 
para ser incluidas, ya que al menos tienen 10 años de servicios. 
 
   El Asesor Jurídico señala que para la próxima reunión de 
análisis del tema estarán las personas de la EGIS para tener toda la 
información que se requiere y determinar porque algunos no quedaron. 
 
   El hecho que una persona sea antigua o no en el 
Municipio no es el único factor determinante, porque hay otros factores 
como la Ficha Social, si son viables o no para el Subsidio, etc. 
 
   Lo pertinente que para este Proyecto postularon 160 
personas y calificaron 70.  Se expondrá en la próxima reunión las razones 
porque no calificaron el resto de las personas. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que en la primera reunión 
donde se analizó el tema de este Comité, hace ya más de un año, se 
plantearon varias opiniones que no se han respondido y se habría evitado 
la dilación de estos temas. 
   Agrega que es un firme partidario de apoyar ambos 
casos, pero también que se entreguen los antecedentes generales. 
 
   Fue Seremi de Vivienda y hay Comités que incluso 
vienen de esa época y cuando no se conoce la política municipal en el 
tema cuesta derivar y dar respuesta a quienes acuden a los Concejales a 
plantearles estos temas. 
   Respecto de la adquisición de terrenos habitacionales 
falta una política permanente, ya que este es uno de los problemas más 
relevantes, ya que los terrenos son escasos y por lo tanto caros. 
   Señala respaldar esta línea de trabajo reiterando que se 
pierde tiempo cuando no se tienen respuestas oportunas respecto de los 
planteamientos que los Concejales formulan. 
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   El Sr. ALCALDE agrega que lamentablemente este 
Comité se complicó por un problema de semántica, porque se denomino 
“El Temuco que tu quieres” y ha sido complejo levantarlo, aunque parezca 
esto increíble igual también puede decir del Comité Milano I y II, que hubo 
que hacer acciones de última hora para que siguieran adelante. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que conoce los Comités 
Milano I y II.  Pero desea señalar que en su momento se planteó la 
preocupación sobre cual eran las opciones de acceso a los Subsidios, 
porque sentía que era poco probable, dada las condiciones de algunos, 
era poco probable que obtuvieran los puntajes máximos para acceder, y 
de acuerdo a los antecedentes que dispone, buena parte de los problemas 
es que se debió reemplazar o buscar alternativas porque habría puntajes 
fuera de la línea de corte.  En síntesis agrega que estos temas se han 
planteado y no se recogen las observaciones por parte de los funcionarios 
responsables y quien ha retrasado el acceso expedito de los funcionarios a 
sus viviendas. 
 
   El Sr. ALCALDE señala que lo que ha dicho el Sr. Vidal 
es así, porque la gente tiene sobre 8.500 puntos y cuando se hacen las 
evaluaciones de los Comités esto influye y hasta el propio Sr. Ministro 
tiene algunos impedimentos para resolver algunas situaciones.  Ya se va a 
en la tercera postulación y se sigue haciendo el esfuerzo para no dejar a 
nadie fuera.  Agrega que puede entregar varios antecedentes en Comisión 
si se le invita, porque la Administración espera que este Proyecto resulte 
para los funcionarios municipales. 
 
   El Asesor Jurídico agrega que otro elementos que baja la 
calificación es que no hay una promesa de Compraventa de Terreno aún, 
para facilitar la aprobación del nivel central. 
 
   El Sr. ALCALDE indica que es un argumento que se debe 
tener también resuelto, porque lo importante es ir resolviendo todas estas 
situaciones pendientes y no entorpecer el avance del Proyecto. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA agrega que también se pidió 
aclarar respecto de los Comités Milano I y II la forma jurídica que se va a 
utilizar la transferencia, de manera que la autorización tenga una 
respuesta sobre el tema. 
 
5.- PROPUESTA DE TRANSACCION POR DESALOJO 
   Hace la presentación el abogado Sr. Juan de Dios 
Fuentes. 
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             La Municipalidad actualmente está ejecutando un 
proyecto denominado “Complejo Deportivo Amanecer, Temuco”, ubicado 
en calle Benjamin Franklin N° 2480 de Villa Araucana Sur. 
            En el inmueble singularizado en el punto anterior, se 
encuentra una precaria mediagua en la cual  habitan seis personas: dos 
adultos mayores, ambos discapacitados; una pareja de 28 y 29 años junto 
a sus dos hijos de cinco y cuatro años.  Estas personas habitan dichas 
instalaciones hace más de cinco años.  
        Resulta del todo imperioso para el desarrollo del proyecto 
referido la desocupación total del inmueble y por tanto el retiro de la 
referida vivienda. 
            Que, los ocupantes de la vivienda solo pueden abandonar 
las instalaciones antes señaladas, en la medida que se les habilite una 
nueva vivienda ya que no tienen familiares ni medios económicos para 
trasladarse a un nuevo lugar en el cual puedan vivir. 
 
         Por lo anterior, y de acuerdo a lo prescrito en el art. 65 
letra h) de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades, se solicita al 
Concejo Municipal otorgar su aprobación para que el Alcalde pueda llegar 
a una Transacción Extrajudicial  con doña Claudia Villegas y así precaver 
un eventual litigio que podría tener un resultado desfavorable para el 
municipio. 
            Los términos de la Transacción serán los siguientes: 
 
a) La Municipalidad de Temuco se compromete a: 
1). Proporcionar a doña Claudia Villegas  en arriendo una vivienda ubicada 
de preferencia en el Sector Amanecer de Temuco hasta por un término de 
tres meses a fin de que se traslade provisoriamente de inmediato junto a 
su familia. 
 
2.) Al término del contrato de arriendo,  facilitar a doña Claudia Villegas  
una vivienda en la periferia del Complejo Deportivo Amanecer hasta por un 
máximo de dos años, con la finalidad de que esta sirva de cuidadora del 
recinto en construcción como moradora, sin más obligaciones y sin 
contrato de ningún tipo. 
 
3.) Entregar como aporte la suma única de $500.000-. que será destinada 
a la apertura de una libreta de ahorro para la vivienda, a través de la 
Unidad de Vivienda de la DIDECO quien además será depositaria de la 
misma, hasta el momento de la postulación al subsidio habitacional. En el 
evento que dicha postulación se haga imposible por cualquier razón en el 
plazo de los dos años de la fecha de la firma de esta transacción, este 
aporte deberá ser reintegrado íntegramente a la Municipalidad de Temuco. 
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b) Doña Claudia Villegas se compromete a: 
1)Hacer abandono inmediato del inmueble e instalarse en el inmueble 
arrendado por un lapso de tres meses y renuncia  a ejercer cualquier tipo 
de acción judicial en contra del Municipio por estos hechos, sea esta civil, 
penal o administrativa. 
 
2) Destinar la casa exclusivamente a vivienda para su familia, quedando 
prohibido ceder la tenencia de la misma a cualquier titulo. 
 
3) vencido el plazo de dos años o asignado el subsidio de vivienda, 
restituir la vivienda a que se refiere esta transacción, en buen estado y 
libre de ocupantes. 
 
4) Integrar un Comité de Vivienda y/o realizar todas  las gestiones 
tendientes a obtener un subsidio habitacional. 
 
   En el análisis de esta propuesta el Sr. Fuentes agrega 
que el caso de la familia que planteó la Concejala Sra. Sepúlveda en una 
Sesión Anterior fue atendida y se le dio una solución para dejar el lugar. 
 
   La Concejala Srta, TUMA expresa que las condiciones 
con la Sra. Diocares son distintas.  Agrega que apoyará ésta transacción 
pero plantea se arregle las condiciones de acuerdo con la anterior familia, 
al menos mejorar el apoyo en ahorro para la vivienda propia. 
 
   El Sr. Fuentes señala que las situaciones de ambas 
familias son distintas y en el primer caso quedaron conformes con la 
solución que se les otorgó.  En todo caso se puede buscar una alternativa 
de apoyo para ahorro también. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA señala compartir la observación 
de la Concejala Srta. Tuma.   
 
   Por su parte la Concejala Sra. SEPULVEDA recuerda que 
cuando planteo el caso del primer grupo familiar destacando los problemas 
de salud del grupo y embarazo con riesgo de la dueña de casa, la 
Administración indico que haría llegar un Informe al Concejo sobre la 
solución que se les daría. 
 
   Agrega que hoy llamó telefónicamente a la Sra. Diocares, 
quien le expresó que estaba muy conforme con la solución que le dio el 
Municipio.    
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   El Sr. Fuentes reitera que la Administración podría 
estudiar un mejoramiento en el tema de ahorro para la Vivienda para este 
grupo familiar para quedar con soluciones más equitativas, 
comprometiéndose a presentar una propuesta en ese sentido. 
 
   Habiéndose tomado conocimiento de esta propuesta e 
intercambiado opiniones, se acuerda finalmente proponer la aprobación de 
esta transacción con la Sra. Claudia Villegas Parra, con la observación de 
considerar también una propuesta de mejoramiento en la solución 
entregada al primer grupo familiar. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
6.- AVENIMIENTOS POR PERMISOS DE CIRCULACION 
   Hace la presentación el Abogado Sr. Juan de Dios 
Fuentes. 
 
   La Administración solicita autorización para arribar a un 
Avenimiento para el pago de Permisos de Circulación pendientes de los 
contribuyentes que se indican: 
 

a) El contribuyente don Rene Garcia de Celis adeuda Permisos de 
Circulación entre los años 2003 al 2008, de su vehículo placa HU-
1946-7, por un total de $ 286.306.- 

 
             El demandante propone pagar los últimos 3 años no 
prescritos, por la suma de $ 152.087.-, a cambio le sea condonada la 
deuda por los permisos ya prescritos. 
 

b) El contribuyente don Ernesto Vallejos Parra, adeuda Permisos de 
Circulación entre los años 2005 y 2011, de su vehículo Placa BL 
3202-5, por un total de $ 215.543.- 

 
        El demandante propone pagar los últimos 3 años no 
prescritos, por la suma de $ 82.046.- , a cambio le sea condonada la 
deuda por los permisos ya prescritos. 
 
           De conformidad a lo previsto en el art. 2.521 del Código 
Civil prescriben en un plazo de 3 años las acciones a favor o en contra de 
las Municipalidades provenientes de toda clase de impuestos. 
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        Por ello, en virtud de lo prescrito en el articulo 65 letra h) 
de la Ley N° 18.695, se solicita al Concejo autorizar al Alcalde para arribar 
a un Avenimiento con los contribuyente individualizados y así sean 
pagados los montos que en cada caso se indican, que corresponden a los 
3 últimos años de permisos de circulación, es decir, a los años 2009, 2010 
y 2011. 
 
   Analizada la propuesta no hay observaciones, 
proponiendo aprobar la autorización para arribar a los Avenimientos 
señalados precedentemente. 
 
   Sometidas ambas propuestas, se aprueban por 
unanimidad. 
 
7.- CAMBIO DE DESTINO DE SUBVENCION 
   La Corporación Cultural solicita se autorice el cambio de 
destino de un Saldo de Subvención por $ 3.289.333.-, para cubrir los 
siguientes gastos: 
 

- Aumento de remuneraciones de 4 elencos estables del Teatro 
Municipal para el año 2012, por un total de $ 2.952.126.- 

- Financiamiento de Reparaciones Varios en Recinto del Teatro 
Municipal por $ 337.227.- 

 
             En un primer análisis de esta propuesta, se observa que 
la propuesta de aumento de remuneraciones para estos 4 funcionarios no 
sería de acuerdo al mecanismo del 5% que se había aplicado a los 
Honorarios y no existiendo mas antecedentes, se acuerda dejar pendiente 
esta propuesta, sugiriendo que la Administración solicite a la Corporación 
Cultural la explicación respecto del procedimiento aplicado en estos casos. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA agrega que lo que le 
preocupaba a la Comisión era si esto correspondía efectivamente al 5 % 
de reajuste o hay disparidad en el aumento, información que no llegó antes 
de esta Sesión para decidir esta aprobación. 
   El Sr. Castro agrega que efectivamente corresponde a un 
aumento del 5% de las remuneraciones del Director de Orquesta, del 
Pianista, el Director del Bafote y de la Vestuarista. 
 
   El Concejal Sr. SALINAS aclara que de acuerdo a 
información que tiene, en el caso de la vestuarista se le mejoro su sueldo 
en $ 100.000.-, considerando que para su tarea utiliza su propia máquina 
de coser, por eso su situación de mejoramiento es especial. 
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   El Sr. ALCALDE somete finalmente la propuesta de 
cambio de destino del Saldo de la Subvención entregada a la Corporación 
Cultural, para efectos de un mejoramiento de remuneraciones del personal 
señalado por un total de $ 2.952.126.- y reparaciones Varias por $ 
337.227.-, aprobándose por unanimidad. 
 
8.- SUBVENCIONES 
   En primer término el funcionario Sr. Carlos Millar señala 
que lamenta no tener una respuesta de la Administración respecto de 
considerar alguna modificación a la propuesta presentada, como también 
una suplementación para responder al requerimiento de aquellas 
Organizaciones que no fueron consideradas, por lo que la Administración 
mantiene su propuesta original. 
 
   En el análisis del tema, se reitera también la necesidad 
de conocer la política que tuvo la Administración para priorizar las 
solicitudes y hacer su propuesta. 
 
   Como una manera de avanzar en resolver este tema, se 
sugiere la posibilidad de aprobar, en una primera etapa, aquellas 
Organizaciones que no tienen ninguna observación por esta Comisión y 
dejar pendiente aquellas que merecen un mayor estudio de antecedentes, 
como las Organizaciones del área deportiva y del fomento al 
emprendimiento. 
 
   Se intercambian opiniones sobre la materia y no contando 
con todos los antecedentes para mejor resolver, queda pendiente la 
resolución de esta propuesta. 
 

   Hoy  Martes 17 de Abril de 2012, siendo las 12:05 hrs., se 
reúne la Comisión Seguridad Ciudadana con la asistencia de los 
Concejales Srs. Eduardo Abdala, Pedro Durán y Srta. Romina Tuma que 
la preside. 

COMISION SEGURIDAD CIUDADANA 

   Participan de la reunión, el Director de Seguridad 
Ciudadana don Henry Ferrada, la funcionaria de dicha Unidad Srta. 
Ximena Cabrera y el Director de DIDECO don Rodrigo Ortiz. 
   La reunión tuvo por finalidad conocer antecedentes del 
Plan “ Alerta Hogar”, preparado por la Subsecretaría de Prevención del 
Delito del Ministerio del Interior que se iniciará en 10 Comunas de la 
Región Metropolitana, en Iquique y Temuco. 
   Hace la presentación del Plan  la funcionaria Srta. 
Ximena Cabrera. 
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   El Plan Alerta Hogar es un sistema que utiliza la 
tecnología móvil que permite mediante el envío de un mensaje de texto 
con la letra “A” al número 1033, activar una alarma de emergencia a 5 
Contactos previamente registrados más Carabineros y Municipio, quienes 
recibirán el aviso comunicándoles que la persona está teniendo problemas 
de emergencia en su hogar, como robos, asaltos, incendio, etc. De esta 
forma los vecinos serán los primeros en entregar la ayuda a la persona 
que lo requiere. 
 
   El Plan requiere el Registro de los contactos elegidos y la 
configuración del Sistema, pudiéndose agregar la cuenta Facebook y 
Twitter. 
 
   El sistema no tiene cobros hasta dos emergencias 
mensuales. Una tercera o más emergencia en el mes tendrá un costo de $ 
35 por contacto inscrito. Esto para evitar falsas llamadas o usar el sistema 
para fines distintos. 
   Se agrega que las casas de las personas registradas en 
el sistema podrán tener un  autoadhesivo que indique ser integrante de 
este Plan de Seguridad. 
 
   En síntesis se trata de un Plan sencillo que tiene por 
finalidad  cuidarse los vecinos de la delincuencia y otras emergencias. 
 
   En el análisis de la exposición los Concejales  presentes 
encuentran interesante este Plan que es complementario a las Alarmas 
Comunitarias, compartiendo la necesidad de masificar la información a 
toda la ciudadanía. 
 
   El Concejal Sr. Durán sugiere, en la misma línea, la 
conveniencia de agregar a la señalética de las calles, el n° del Cuadrante y 
teléfonos, como otra acción orientada a ayudar a los vecinos en los temas 
de enfrentar la delincuencia. 
 
   Finalmente, el Sr. Ferrada da cuenta que este Miércoles 
18 se efectuará una reunión entre autoridades y  Carabineros para 
resolver nuevos puntos  estratégicos donde se instalarán Cámaras de 
Televigilancia. 
 
   Habiéndose tomado conocimiento de este interesante 
proyecto, la reunión informativa concluyó a las 12:35 hrs. 
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6.- AUDIENCIA  PUBLICA  “ AGRUPACION  FUNCIONAL  PORTAL  
    ARAUCANIA” 
   Hace la presentación su Presidenta la Sra. Jacqueline 
Blanco. 
   En primer término la Sra. Blanco señala que el motivo de 
esta Audiencia es sensibilizar respecto de la necesidad de materializar el 
anhelado proyecto de contar con un terreno propio para la construcción de 
un Centro Comercial para la gente que trabaja en el Portal Araucanía.  
Agrega que no entrará en detalles acerca de los antecedentes técnicos del 
mismo, toda vez que el tema ha sido expuesto en la Comisión Vivienda de 
este Concejo, donde fue bien recepcionada y compartido este sueño. 
 
   Seguidamente hace una breve síntesis cronológica de la 
situación de este grupo a la fecha, pasando por los inmuebles ex Quijote, 
del cual tuvieron que trasladarse a otro en calle Gral. Mackenna, producto 
de un incendio donde perdieron todas sus mercaderías y enseres, 
ubicándose finalmente en ex Edificio de la Dideco, de calle Bulnes N° 345. 
 
   Reitera que el sueño de todos es tener un espacio propio 
y han hecho todos los esfuerzos en todos los niveles para lograr que las 
63 familias que actualmente integran el grupo lleguen a materializar este 
Proyecto. 
   Su intervención es llegar a tocar las fibras de los 
presentes, ya que no se trata de tener un automóvil sino la  fuente laboral. 
 
   Agrega que el Proyecto cuanta ya con todos los 
requerimientos técnicos, el plan financiero y los contactos bancarios, 
faltando finalmente la decisión municipal para iniciar las gestiones 
definitivas en pos de concretar este proyecto, reiterando que están 
dispuestos de asumir su parte porque no esperan que todo sea regalado, 
concluyendo con un llamado a la Administración y Concejo a pronunciarse 
favorablemente ante el requerimiento de este grupo de comerciantes que 
aspiran a un emprendimiento laboral definitivo. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL expresa que efectivamente en la 
Comisión que preside se recibió a esta Agrupación donde expusieron en 
detalle el proyecto, existiendo unanimidad de los presentes en esa reunión 
al solicitar a la Administración el estudio de este proyecto, porque se 
apreció un trabajo serio detrás del mismo, existiendo consenso que ellos 
tengan un espacio digno, del cual lleguen a ser propietarios, reiterando el 
apoyo de la Comisión a esta iniciativa que ha sido ampliamente analizada 
en su Comisión. 
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   Recuerda la respuesta en esa oportunidad del Sr. 
Administrador fue que el tema estaba incorporado y que se habría 
solicitado a la Directiva algunas tasaciones para tomar las decisiones del 
caso, reiterando estar disponibles para apoyar una propuesta de la 
Administración, por lo que se sugiere también agilizar las resoluciones que 
se tienen que adoptar. 
 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA destaca que se trata de una 
propuesta clara y seria, esperando que otras Organizaciones planteen de 
manera constructiva, como este caso, sus requerimientos, y por ello está 
por apoyar esta iniciativa. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON reconoce la necesidad de que 
los ambulantes en general, tengan su espacio propio, pero como una 
solución integral para todos y no algunas soluciones de parche, reiterando 
la conveniencia de coordinar acciones con el Gobierno Central para 
materializar éste y otros proyectos en esta línea. 
 
   Finalmente el Sr. ALCALDE agradece ésta exposición, 
concluyendo el punto. 
 
7.- VARIOS 
 

   El Concejal Sr. ABDALA señala que junto con reiterar lo 
expresado por varios Concejales respecto del Proyecto del Portal 
Araucanía, solicita la disposición de la Administración respecto de este 
caso, también se traduzca en una propuesta de solución para la 
Agrupación de Mujeres Históricas. 

AGRUPACION DE MUJERES 

 

   El Concejal Sr. ACEITON solicita formalmente que la 
Administración haga un estudio para aumentar los montos propuestos para 
algunas Instituciones como es el caso del Basquetbol, por la excelente 
participación en el Libsur. 

SUBVENCIONES 

 

   El Concejal Sr. ACEITON señala que en la Feria Pinto se 
han cursado varias infracciones a los locatarios por la ubicación de los 
cajones en sus puestos.  Las multas se han cursado usando las Cámaras 
de Seguridad, que a su juicio no fueron instaladas con ese objetivo, por lo 
que hace notar su preocupación para que se tomen las medidas del caso y 
no se siga con este procedimiento en contra de estos trabajadores. 

CAMARAS DE SEGURIDAD 
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   El Concejal Sr. VIDAL hace notar su preocupación por el 
peligro que presenta la carga y descarga de materiales que realizan 
Camiones en las obras del Edificio de la Intendencia, planteando la 
necesidad de fiscalizar estos trabajos, sugiriendo que éstos se realizan en 
horarios que no produzcan peligros para los transeúntes. 

REPARACION EDIFICIO 

 

   El Concejal Sr. SALINAS solicita que un profesional 
Asistente Social se constituya en la Población Monteverde, para atender el 
caso social que afecta a 2 familias que debieran abandonar sus casas por 
deterioros causados por hongos, perdiendo incluso parte de sus muebles, 
teniendo certificados que las Viviendas están inhabitables. 

CASA EN MONTEVERDE 

 
   Sobre el punto, el Sr. ALCALDE informa que el Director 
de DIDECO se constituyo con un equipo social y ya se está atendiendo 
estos casos. 
 

   El Concejal Sr. SALINAS sugiere que la Administración 
establezca que las fechas de pagos a los prestadores de Servicios al 
Municipio, como por ejemplo los Furgones de Transporte, sean en días 
fijos, para que sus propietarios se programen en sus pagos y no se 
produzcan atrasos y pérdidas de tiempo. 

PAGOS A PROVEEDORES 

 

   El Concejal Sr. SALINAS plantea la necesidad de 
conseguir una Audiencia con el Sr. Seremi de Transportes para analizar el 
Proyecto de una Línea de Taxis para Labranza, que no ha podido 
concretar por diversas razones de agenda de dicha autoridad. 

SEREMI DE TRANSPORTE 

 
   El Sr. ALCALDE dispone que el Sr. Secretario Municipal 
gestione esta Audiencia, sugiriendo que participe también en esas 
conversaciones el Director de Tránsito. 
 

   El Concejal Sr. SALINAS se analice por la Unidad 
Municipal correspondiente varios planteamientos para actualizar los datos 
del Plan Regulador de Labranza, considerando que ese sector ha tenido 
un crecimiento explosivo y requiere de varios Servicios para atender a la 
población. 

PLAN REGULADOR 
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   El Concejal Sr. SALINAS propone que la Administración 
elabore la propuesta de un Proyecto de Baños Públicos. 

BAÑOS PUBLICOS 

 
   El Sr. ALCALDE dispone que el Director de Planificación 
considere un proyecto en ese sentido para las Plazas de la ciudad. 
 

   El Concejal Sr. DURAN estima conveniente conocer los 
resultados SIMCE en alguna reunión de trabajo y hacer también un 
reconocimiento a las Escuelas y su personal. 

SIMCE 

 
   El Sr. ALCALDE dispone que el Director de Educación 
tome nota para hacer los reconocimientos que correspondan. 
 

   La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que en una 
Sesión anterior solicito un informe sobre arrendamientos del Estadio 
Municipal, los contratos, pagos, deudas pendientes, etc., indicando que le 
llegó el informe elaborado por la Dirección de Control.  De acuerdo a lo 
que se indica en su respuesta, esa Unidad reparó mediante Informe N° 61, 
de 05 de Junio del 2011 algunos procedimientos sobre arrendamientos del 
Estadio y al parecer no se tomaron en cuenta las observaciones 
planteadas.  Se desprende del informe el detalle de deudas pendientes de 
Instituciones que han arrendado el recinto, muchas no facturadas ni 
pagadas.  Como se trata de recursos municipales, es su obligación 
cautelarlos, por lo que plantea suspender el arrendamiento a las 
Instituciones deudoras, mientras no cancelen lo atrasado.  Reitera que 
solicita encarecidamente un orden en este tema y suspender el arriendo a 
quienes adeudan valores.  También estima que cuando se hagan los 
contratos se facture lo que corresponda y no se caiga en faltas al Código 
Tributario. 

ESTADIO MUNICIPAL 

 
   Las Instituciones que arriendan además son todas 
lucrativas.  Tampoco se le pudo aclarar si hay una política de arriendo del 
Estadio, porque los valores se fijan discriminadamente, reiterando que hay 
un desorden grande en el tema del arrendamiento de este Recinto. 
 
   El Sr. ALCALDE expresa que le había dado instrucciones 
al Administrador del Estadio respecto a este tema y las Instituciones que 
no han cancelado el arriendo anterior no se les facilitará el recinto u otros 
espacios, solicitando a Control las acciones que correspondan para que no 
se repitan estas situaciones. 
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   La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que recibió una 
nota de un grupo de 23 funcionarios que se desempeñan en el Teatro 
Municipal como recepcionistas hasta hace un par de semanas atrás, pero 
ninguno fue notificado que no continuarían haciendo esta función y que se 
iba a contratar una Empresa de Guardias para esa tarea.  Solicita el 
antecedente del valor que costará ese contrato, en desmedro de los 
funcionarios que hacían esa función como horas Extraordinarias y que lo 
hacían en perfectas condiciones. 

TEATRO MUNICIPAL 

   El Sr. ALCALDE señala desconocer esa información, 
recordando que la Corporación Cultural tiene facultades propias para estos 
temas.   Agrega que en todo caso prefiere que dicha labor la continúe 
haciendo personal municipal, expresando que averiguará los antecedentes 
para saber lo que realmente sucedió. 
    La Concejala Sra. SEPULVEDA reitera que este 
personal viene haciendo por años esta tarea en forma eficiente y se 
requiere una explicación clara sobre esta situación. 
   El Sr. ALCALDE reitera que solicitará los antecedentes 
sobre esa resolución, agregando que si el personal estaba haciendo bien 
su trabajo no tendría explicación el cambio y más aún si el costo fuera 
superior. 
   El Concejal Sr. ACEITON señala compartir también la 
preocupación planteada por la Sra. Sepúlveda respecto de la situación de 
estos funcionarios. 
 

   El Concejal Sr. ZUÑIGA agradece la rápida incorporación 
de la inicial del apellido materno en la señaletica con el nombre del 
deportista Rufino Bernedo, solicitada en la sesión anterior. 

NOMBRE DE CALLE 

 

   El Concejal Sr. ZUÑIGA observa que hace 1 semana 
término la actividad sobre Dinosaurios, sin embargo no se ha retirado aún 
la publicidad de las calles. 

PUBLICIDAD 

 

   El Concejal Sr. ZUÑIGA da cuenta del reclamo de 
vecinos de la construcción del Hotel Diego de Almagro, debido a que las 
obras no tienen un horario de término y continúan toda la noche, lo que 
provoca malestar en todo el sector, por lo que plantea que la Unidad 
correspondiente verifique el cumplimiento de los horarios de trabajo de esa 
construcción, agregando que también tienen órdenes de paralización 
presentada por la Seremi de Salud sobre normas de seguridad. 

TRABAJOS MOLESTOS 
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   Ante el comentario del Sr. Castro respecto a que se han 
cursado varias infracciones a esa Empresa, quien las paga y siguen 
trabajando, el Sr. Zúñiga sugiere que la Dirección Jurídica estudie la 
posibilidad de una multa mayor en estos casos. 
 

   El Sr. Administrador Municipal señala que, de acuerdo a 
lo indicado por el Director del Depto. Rural, se requiere complementar el 
acuerdo aprobado en esta Sesión para la suscripción del Convenio INDAP 
- Prodesal, incluyendo también la renovación del PDTI, aprobándose por 
los presentes. 

CONVENIO INDAP 

 

   El Administrador Municipal Sr. Castro solicita autorización 
del Concejo para proceder a la postulación del Proyecto de Reparación de 
la 7° Cia. de Bomberos, que había sido aprobada originalmente por M$ 
50.000.- con fecha 1° de Febrero del año en curso. 

POSTULACION AL F.R.I.L. 

 
   Considerando que el fondo se amplió a M$ 65.000.- , se 
requiere la autorización para repostular dicho Proyecto al F.R.I.L. por la 
suma indicada, aprobándose por unanimidad de los presentes. 
 
 

 
SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES 

1.- Se hace entrega de la Cuenta Pública 2011. 
 
2.- Se aprueban nombres de calles y pasajes Loteo Villa Las Praderas de 
Santa Carolina. 
 
3.- Se aprueba renovación del Convenio con INDAP-PRODESAL y PDTI. 
 
4.- Se aprueban las siguientes solitudes de Patentes de Alcoholes: 
- Restaurante Diurno y Nocturno presentados por don Agustín Ñancupan, 
doña Nancy Torres H. y Sr. Alex Garrido E. 
 
5.- Se aprueba Modificación Presupuestaria N° 7, de Salud. 
 
6.- Se autoriza Suscripción de los siguientes contratos: 

- Construcción Centro de Adultos Mayores y Recreación de la Mujer 
Sector Costanera. 

- Adquisición de Unidades Dentales. 
- Construcción Baños Cementerio General. 
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7.- Se  autoriza  donación  de  Bienes  Muebles  a  Carabineros  y  
    Gendarmería. 
 
8.- Se autoriza Transacción por desalojo con doña Claudia Villegas. 
 
9.- Se aprueba Avenimientos por Permisos de Circulación con Sres. René 
García de Celis y Ernesto Vallejos P. 
 
10.- Se autoriza cambio de destino de Saldo de Subvención de 
Corporación Cultural. 
 
11.- El Concejal Sr.  Aceitón solicita no se use Cámaras de Vigilancia en 
Feria Pinto para cursar partes a locatarios. 
 
12.- El Concejal Sr. Vidal plantea fiscalizar trabajos de carga y descarga 
en remodelación Edificio Intendencia. 
 
13.- El Concejal Sr. Salinas solicita atender caso social de 2 familias en 
Población Monteverde, fechas para pagos a Proveedores, gestionar 
Audiencia con Seremi de Transportes, actualizar datos Plan Regulador en 
Labranza y proyecto para Baños Públicos. 
 
14.- El Concejal Sr. Durán sugiere reunión de análisis Simce y 
reconocimiento a Escuelas y Personal. 
 
15.- La Concejala Sra. Sepúlveda propone no autorizar arriendos del 
Estadio a Instituciones deudoras por ese concepto.  Solicita informe sobre 
costo contrato de Guardias para el Teatro Municipal y explicación formal 
por situación de funcionarios que no seguirán en labores de recepción. 
 
16.- El Concejal Sr. Zúñiga agradece complementación de señaletica de 
nombre de calle y solicita retiro de publicidad, de evento realizado como 
también fiscalizar horarios de trabajo en construcción de Hotel. 
 
17.- Se autoriza postulación de Proyecto de Reparación de la 7° Cía. de 
Bomberos al FRIL. 
 
   Siendo las 18:05 hrs. se levanta la sesión. 
 
DAT/jso. 


